

Proyecto parque fotovoltaico

ATLÁNTICO

Licencia Ambiental Resolución 01270 de julio de 2021, otorgada por la
Autoridad Nacional de Licencias Ambientales – ANLA | Modificación 001057 de junio de 2024

Boletín informativo, Edición 015 – enero 2026



Balance de sostenibilidad 2025: energía que se construye con el territorio

El 2025 ha sido un año de trabajo constante y cercano alrededor del Parque Solar Atlántico. **Un periodo en el que la generación de energía renovable ha ido de la mano con acciones sociales, educativas y comunitarias** que fortalecen el **desarrollo local** en los municipios de Sabanalarga y Usiacurí.

Empleo local que mueve el territorio

Uno de los principales ejes ha sido el empleo local. Durante el año, los proyectos sociales en operación y construcción han generado más de **1.300 empleos locales**, de los cuales **311 corresponden a mano de obra calificada** y **886 a mano de obra no calificada**. Estas oportunidades han permitido la participación activa de habitantes del territorio, impulsando la economía local y reconociendo los saberes de la comunidad.

Este proceso se ha fortalecido con la realización de **cuatro jornadas de empleabilidad**, que reunieron a cerca de **200 personas**. Estos espacios brindaron orientación, acompañamiento y acceso directo a la oferta laboral, **promoviendo procesos de vinculación más transparentes y accesibles**. La divulgación comunitaria y el trabajo articulado del comité de empleo han sido claves para garantizar que la información llegue de manera oportuna a la población del área de influencia.



Inversión social con impacto real

En materia de inversión social, durante 2025 se destinaron **\$150.000.000 a proyectos sociales** en el Parque Solar Atlántico. Gracias a estas iniciativas, más de **800 personas se han beneficiado** a lo largo del año mediante programas como InnovaPlay 2025, jornadas de voluntariado para la adecuación de espacios comunitarios, la Navidad Solar en Isabel López y actividades ambientales como la jornada de avistamiento de aves.

Estas acciones han fortalecido la participación comunitaria, promovido el **bienestar social** y generado espacios de encuentro alrededor del cuidado del entorno y la vida en comunidad.

Espacios que vuelven a ser de la comunidad

La infraestructura comunitaria también ha sido protagonista. Uno de los proyectos más representativos es el mejoramiento del **Parque San Martín en Usiacurí**, un espacio clave para la recreación, el deporte y la integración social del municipio.

La intervención contempla la renovación de senderos, la recuperación de zonas verdes, la instalación de juegos infantiles seguros, mobiliario urbano adecuado, mejora de la iluminación y la adecuación de espacios deportivos, beneficiando a familias, niños, jóvenes y adultos mayores.

Este proyecto se desarrolla mediante un convenio de cofinanciación entre Enel Colombia y la Alcaldía de Usiacurí por un valor total de **\$180.286.979**, de los cuales Enel aporta el **83%** y el municipio el **17%**, garantizando una intervención integral y sostenible del parque.



Aprender para tener más oportunidades

El fortalecimiento de capacidades ha sido otro pilar del año. En articulación con el SENA, se han desarrollado y se mantienen en curso **tres procesos formativos orientados al aprovechamiento forestal con motosierra, el manejo de la guadaña y el montaje de sistemas fotovoltaicos básicos**, este último actualmente en gestión.

Hasta la fecha, **90 personas han sido capacitadas**, adquiriendo habilidades prácticas que amplían sus oportunidades laborales, mejoran la seguridad en el uso de herramientas y promueven capacidades alineadas con las necesidades productivas y el desarrollo sostenible del territorio.



Educación que siembra futuro

En el componente educativo, **InnovaPlay** ha tenido un impacto significativo. Durante 2025 se ejecutaron 27 actividades que beneficiaron a **112 participantes**, mediante talleres de **educación ambiental, comunicaciones, inteligencia vial, economía circular y transición energética**.

Estas experiencias se complementaron con visitas al parque solar, fundamentales para comprender de manera cercana el funcionamiento de la infraestructura de energías renovables y su aporte al desarrollo regional. En el marco del **InnovaFest**, el proyecto ganador por Atlántico fue **"HILOS PET"**, desarrollado por la Institución Educativa José Consuegra Higgins de Isabel López, una iniciativa que **transforma plástico PET en hilos para artesanías**, rescatando saberes culturales y promoviendo el reciclaje y la economía circular.



Este balance de **sostenibilidad 2025** refleja un trabajo que se construye paso a paso junto a las comunidades, con acciones concretas que buscan dejar capacidades instaladas, espacios dignos y oportunidades reales para el desarrollo del territorio. Un año más en el que la energía del sol se conecta con la energía de las personas.

Aportamos al trabajo decente y crecimiento económico



+1.300 Empleos generados a la fecha

Alcanzando una vinculación del 66% de mano de obra del área de influencia.

Resolvemos tu PQRS

OFICINA DE ATENCIÓN A LA COMUNIDAD

Lunes a viernes
8 a.m. a 12 m. 2 p.m. a 4 p.m.
Calle 6 # 10 A - 67 - Isabel López
Calle 29 B # 23 - 69 - Barrio La Alianza
parquesolaratlantico@gmail.com

👉 Peticiones 👉 Quejas
👉 Reclamos 👉 Sugerencias



3188237674